
5факты и комментарии
МОСКВУ ОЧИСТЯТ 

ОТ РЕКЛАМЫ,
МЕШАЮЩЕЙ ВОДИТЕЛЯМ

И ДВОРНИКАМ

В субботу, 19 июля, на ВВЦ завер-
шилась международная выставка
«ЭКСПО-Наука-2003». Сколько любо-
знательных москвичей посетили ее
экспозиции, подсчитать практически
невозможно. Зато число участников
доподлинно известно - две тысячи
юных изобретателей из 80 стран мира.

За последние пять лет в столице
проведено несколько десятков пре-
стижных международных форумов.
Дальнейшее развитие этого направле-
ния предусмотрено программой пра-
вительства Москвы, нацеленной на то,
чтобы повысить престиж столицы как
организатора серьезных культурных и
деловых проектов.

В Измайловском парке (Восточ-
ный административный округ) со
следующей недели появятся но-
вые пернатые обитатели - две
ушастые совы. Об этом в воскре-
сенье, 20 июля, сообщили в Де-
партаменте природопользования
и охраны окружающей среды.

В департаменте надеются, что в
Измайлове будет восстановлена по-
пуляция этих редких птиц. По дан-
ным орнитологов, в столичном ре-
гионе насчитывается 11 видов сов,
тогда как по России около двадцати.

Мэр Москвы Юрий Лужков перечис-
лил гонорары за ряд своих книг, в том
числе «Возобновление истории. Чело-
вечество в XXI веке и будущее России»,
детской городской клинической боль-
нице № 13 имени Н. Филатова. Как со-
общили Интерфаксу в понедельник в
пресс-службе мэра и правительства
Москвы, на перечисленные деньги Фи-
латовская больница смогла приобре-
сти медицинское оборудование, в том
числе современный операционный
стол, на котором проводятся плановые
и экстренные операции на брюшной
полости у детей всех возрастов.

Кроме того, на эти средства был
приобретен комплект эндохирургиче-
ского инструментария, позволяющего
выполнять операции с использовани-
ем лапароскопической техники, что
соответствует самым современным
тенденциям в развитии хирургии.

СУББОТА,19.07
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ГОНОРАРЫ МЭРА -
В ДЕЛО

ПОНЕДЕЛЬНИК,21.07

На заседании правительства Мо-
сквы в минувший вторник был спе-
циально обсужден вопрос «О разви-
тии интеграционных связей предпри-
ятий продовольственного комплекса
города Москвы с поставщиками про-
довольствия из регионов России».

А знаете ли, уважаемые москвичи
и гости столицы, сколько мы с вами
за год съедаем хлеба, мяса, картош-
ки, овощей и других продуктов?
Семь с половиной миллионов тонн!
Где их взять, откуда завезти? Можно,
конечно, закупить за границей, но
правительство Москвы взяло иной
курс: на поставку отечественного
продовольствия. Сегодня оно сот-
рудничает уже более чем с 50 регио-
нами России.

Но если раньше Москва просто
закупала в регионах продовольст-
вие и выступала в роли потребителя,
то теперь напрямую инвестирует ре-
гиональные АПК, непосредственно
участвуя в производстве продуктов
питания. Это значительно эффек-
тивнее и дешевле. 

Второй вопрос, который рассмот-
рело правительство столицы - «О
генеральной схеме комплексного
благоустройства города Москвы».
Реализация этого плана поможет
Москве стать еще краше и уютнее.

У МОСКВЫ
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«МС» - Интерфакс 

Подойдя поближе к тополю, мы увидели,
что яма, в которую он посажен, не до кон-
ца засыпана землей. Завершить эту рабо-
ту и поручили Петру Аксенову и Ирине Ра-
бер.

- Мы решили отказаться от традицион-
ной процедуры закладки - не захотели за-
рывать в землю камень или бутылку с по-
сланием потомкам. Гораздо логичнее, на
наш взгляд, начать закладку сада с посад-
ки дерева, - заявила префект.

Представителям власти раздали лопа-
ты. Петр Аксенов, надев рабочие перчат-
ки, с вниманием профессионала осмот-
рел инструмент, проверил черенок на
прочность и только после этого принялся
за работу. Ростокинские школьники изо
всех сил старались помочь взрослым, и
через несколько минут посадку тополя за-
вершили.

В заключение церемонии Петру Аксено-
ву и Ирине Рабер было предложено оста-
вить на лопатах автографы, после чего па-
мятные экспонаты передали в музей упра-
вы района Ростокино.

- Мы сегодня открываем «Сад будуще-
го», - заявил журналистам Петр Аксенов. -
Он символизирует «Экспо-Науку-2003», -
выставку, участники которой - жители 87
государств - сажали эти деревья. Через
несколько лет они, может быть, вернутся в
Москву вместе со своими детьми и смогут
сказать им: «Я занимался не только нау-
кой, но и посадил «Сад будущего».

Справедливости ради скажем, что про-
екта этого парка пока не существует. Он
будет разработан в ближайшие год-два.
По планам городских властей, в этой ра-
боте примут участие молодые архитекто-
ры. Префектурой Северо-Восточного ок-
руга уже объявлен конкурс на лучший
студенческий проект сада. С некоторыми
из них мы смогли ознакомиться. Если
идеи студентов воплотятся в жизнь, то
через несколько лет на этом месте поя-
вятся сказочный лес, сад светлячков, сад
для людей с ограниченными физически-
ми возможностями, будет установлен
трон «Пень», забьет фонтан «Девочка»,
откроется беседка «Раковина» и многое
другое.

Софья БУЙВИС

МЫ ЗНАЕМ - САДУ ЦВЕСТЬ!
Окончание. Начало на 1-й странице

В минувшую субботу пассажиры трамвайного марш-
рута №17 , проходящего по Останкину и Медведкову,
увидели в салонах вагонов турникеты. Как нам сооб-

щили в пресс-службе Мосгортранса, это нововведение свя-
зано с общегородской программой «Электронный кондук-
тор». Начало было положено на маршрутных автобусах в
Зеленограде, а затем и в некоторых других округах столи-
цы. Потом был проведен эксперимент в трамвайном депо

им. Баумана. «Электронные кондукторы» установили в
трамваях №19, следующих от «Белорусской» к «Новосло-
бодской». По мнению специалистов, эксперимент на рель-
сах дал положительные результаты: меньше стало безби-
летников.

И вот теперь турникеты установлены в трамваях марш-
рута № 17. Его время оборота, согласно графику, 84 мину-
ты. Для удобства сообщения добавлены новые составы.
Чтобы окончательно убедиться в целесообразности новше-
ства, Мосгортранс открыл «горячую линию». Ее телефоны:
951-12-58 и 951-14-29. Позвонив по любому из них, вы мо-
жете высказать свое отношение к введению «электронных
контролеров». Если общественность поддержит это начи-
нание, турникеты станут нормой нашего общественного
транспорта.

Владимир ЖУРАВЛЕВ

В ТРАМВАЙ 
ЧЕРЕЗ ТУРНИКЕТ

Примерно на 20 процентов мо-
жет сократиться в ближай-
шее время число щитов с

коммерческой рекламой в центре
Москвы. Об этом проинформиро-
вал в четверг, 17 июля, первый за-
меститель мэра в правительстве
Москвы, руководитель комплекса
городского хозяйства Петр Аксе-
нов. По его словам, в первую оче-
редь планируется демонтировать
рекламу, которая мешает движе-
нию транспорта, уборке проезжей
части и тротуаров.

Вместо коммерческих реклам-
ных щитов на улицах появится
«разнообразная и привлекатель-
ная» реклама, рассказывающая о
социальных аспектах жизни столи-
цы. Петр Аксенов уже выступил с
рядом предложений по этому по-
воду. В частности, предлагается
идея организации при правитель-
стве столицы специального фото-
агентства, продукция которого, от-
ражающая жизнь города, будет ре-

гулярно выставляться на улицах и
площадях. На небольших тумбах
по типу театральных появится ин-
формация о различных мероприя-
тиях - например, об открытии объ-

ектов городской инфраструктуры.
Эти нововведения помогут моск-
вичам оперативно узнать, что ре-
ально делается для улучшения их
жизни, обустройства столицы.

Он напомнил, что
16 января Мос-
горсуд удовле-

творил иск Генпрокура-
туры и признал проти-
воречащим федераль-
ному законодательству
и не подлежащим при-
менению норму сто-
личного устава, позво-
ляющую избирать ви-
це-мэра.

- Между тем согласно
сегодняшнему решению
КС ни Могорсуд, ни Вер-
ховный суд, оставивший
это решение в силе, не
должны были прини-
мать к своему производ-
ству подобную жалобу,
поскольку вопрос о про-
верке конституционно-
сти Устава Москвы нахо-
дится в исключительной

компетенции Конститу-
ционного суда РФ. Соот-
ветствующие ходатайст-
ва я неоднократно заяв-
лял в ходе судебного
разбирательства, - ска-
зал П. Астахов.

Решение об обжало-
вании может принимать
либо глава субъекта, ли-
бо его законодательное
собрание, пояснил он.

ЭТИ НЕЛЮБИМЫЕ ОЛИГАРХИ

Как следует из результатов опроса 1500 россиян, про-
веденного компанией «РОМИР-Мониторинг» по заказу
газеты «Ведомости», неприязнь населения России к
капиталистам усиливается: 77 процентов опрошенных
считают полностью или отчасти негативной их роль в
истории России нынешнего времени. Положительно
действия олигархов воспринимают лишь 17 процентов.

77 процентов опрошенных счита-
ют, что итоги приватизации ну-
ждаются в полном или частич-

ном пересмотре, и лишь 18 процентов -
категорически против. Причем передел
собственности поддерживают «предпри-
ниматели» (77 процентов), «руководите-
ли» (88 процентов) и «специалисты с вы-
сшим образованием» (87 процентов).
Менее революционно настроены студен-
ты (53 процента) и в целом молодежь в
возрасте от 18 до 24 лет (63 процента).

57 процентов опрошенных РОМИР росси-
ян не против, чтобы государство прибегало
для этого к уголовному преследованию капи-
талистов. Еще 31 процент считают это воз-
можным лишь в исключительных случаях.

88 процентов опрошенных уверены,
что все крупные капиталы в России за-
работаны «нечестным» путем, и лишь 6
процентов готовы поверить в честное
происхождение крупных частных состо-
яний. Среди предпринимателей в «нече-
стном» происхождении крупных част-
ных капиталов в России уверены 72 про-
цента.

Руководитель проектов «РОМИР-Мо-
ниторинга» Александр Музафаров свя-
зывает итоги проведенного опроса с
тем, что «олигархи воспринимаются на-
селением скорее как представители вла-
сти, получившие собственность нечест-
ным путем, а не как наиболее успешные
предприниматели».

ЕЩЕ РАЗ О ВЫБОРАХ
ВИЦЕ-МЭРА СТОЛИЦЫ
Конституционный суд РФ в минувшую пятницу
принял решение, согласно которому положения
конституций и уставов субъектов РФ могут быть
оспорены только в Конституционном суде РФ.
Это решение КС дает основания для обжалова-
ния решений Мосгорсуда и Верховного суда РФ,
отменивших выборы вице-мэра Москвы. Об этом
Интерфаксу заявил адвокат Павел Астахов,
представлявший интересы мэра столицы в суде.

Численность населения Рос-
сии в январе-мае 2003 года
уменьшилась на 391,6 тысячи
человек, или на 0,3 процента
и составила к 1 июня 144,6
миллиона человек. Эту ин-
формацию распространил Го-
скомстат РФ с учетом предва-
рительных итогов переписи
населения.

ВСЕ ЕЩЕ
УБЫВАЕМ
Сокращение численности населения происхо-

дит из-за естественной убыли россиян, ко-
торая в январе-мае 2003 года составила

411,8 тысячи человек и уменьшилась по сравне-
нию с январем-маем 2002 года на 18,8 тысячи че-
ловек. Госкомстат отмечает, что в условиях
уменьшения миграционного прироста численные
потери населения были им компенсированы лишь
на 4,9 процента.

За январь-май 2003 года в России родились
609,9 тысячи детей (за тот же период 2002 года -
567,7 тысячи), умерли 1021,7 тысячи человек
(998,3 тысячи). Тем самым по сравнению с янва-
рем-маем 2002 года в России увеличилась как рож-
даемость, так и смертность, при этом рождаемость
росла более высокими темпами (7,4 процента при-
роста против 2,3 процента).

Число зарегистрированных браков в январе-мае
2003 года увеличилось по сравнению с тем же пе-
риодом 2002 года с 294,5 тысячи до 309,1 тысячи.
При этом число разводов снизилось с 371,8 тысячи
до 329,7 тысячи. Между тем уже второй год подряд
число разводов превышает число браков.

Власти Москвы разрабатывают механизм поощре-
ния лиц, предоставляющих информацию о числе
жильцов, проживающих в той или иной москов-

ской квартире. Об этом сообщил в четверг, 17 июля, пер-
вый заместитель мэра в правительстве Москвы, руково-
дитель комплекса городского хозяйства Петр Аксенов.
По его словам, такое решение принято по итогам экспе-
римента в СВАО, который позволил установить, что зача-
стую в одной квартире может де-юре числиться один че-
ловек, а де-факто проживают целые семьи. В результате
город недополучает значительные средства за жилищ-
но-коммунальные услуги.

Эксперимент, практика которого существует во мно-
гих странах мира, теперь решено распространить на
все округа. Предполагается, что поощрения будут вы-
деляться всем лицам, которые по роду деятельности
располагают сведениями о числе людей, проживаю-
щих в жилом секторе, - участковым милиционерам,
работникам паспортных столов, старшим по дому и
подъезду. Таким способом городские власти надеются
существенно увеличить поступления в бюджет столи-
цы за счет упорядочения платы за жилищно-комму-
нальные услуги.

Геннадий АЛЕКСАНДРОВ

РЕКЛАМЫ СТАНЕТ МЕНЬШЕ

КАК УВЕЛИЧИТЬ ДОХОДЫ
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